

SAINT-PAUL-EN-CORNILLON Sport nautique

Le club de barque et joute a perdu « 50 % de ses adhérents »

La crise sanitaire impacte durement les clubs sportifs. Malgré cela, le PBJ (Pertuiset/Barques/joute) maintient le cap et envisage différents projets. Paul Vercherin, chargé de la communication, fait le point sur la saison.

Quelles ont été, pour le PBJ, les conséquences de la crise sanitaire ?

« L'arrivée en mars 2020 de la pandémie, non terminée à ce jour, a fortement perturbé la saison de barque et joute.

Le challenge officiel de joute Auguste-Tronchet en juillet et le championnat de France de vitesse en barque de sauvetage en septembre ont été purement et simplement annulés. C'est la première fois depuis 2012 que nos bateaux rouge et bleu de joute n'ont pas goûté l'eau de la Loire. La barque santé n'a hélas pas été assurée dans ces moments incertains et crispants. Au total, ce virus nous a



La barque loisirs connaît un beau succès sur le site de la Vigie Mouette. Photo Progrès/Annie FAURE

fait perdre 50 % de nos adhérents mais pas notre motivation à ramer. Courage et humanité, telle est notre antique devise. »

Malgré tout la section barque a fonctionné ?

« Grâce à Henri Reymondier, la saison de barque loisirs a commencé seulement avec quinze jours de retard en raison des règles de sécurité sanitaire et, avec une météo très favorable. Deux barques sont sorties tous les mercredis et samedis

du 15 juin au 12 septembre avec, au total, une dizaine de rameurs. La saison barque s'est terminée sur la terrasse ensoleillée de la Vigie Mouette par le traditionnel banquet... quelque peu clairsemé en cette année virale. Le 12 septembre, a eu lieu la dernière séance de barque, car à partir du 15 la baisse du barrage ne permet plus cette pratique sportive. À noter les nuisances sonores occasionnées par les scooters des mers sur un bassin classé Natura 2000. »

« Des séances de barque santé en juin 2021 »

Quels sont les projets futurs ?

« Si le club réussit à mobiliser les jouteurs et les sympathisants on souhaiterait organiser, à partir du mois de juin prochain, des séances de barque santé en partenariat avec les clubs d'aviron et de kayak, le championnat de France de vi-

tesse en barque de sauvetage, un challenge de joute et toujours la barque loisirs. »

Qu'en est-il de la rénovation de la base ?

« Après onze ans de projet, le club attend avec impatience le positionnement de la municipalité concernant la rénovation de la base nautique. Une subvention régionale de 375 000 euros était acquise avant le début de la pandémie. La nécessité post-Covid-19 est de relancer l'économie locale "immédiatement et dans la durée" comme l'a souligné Gaël Perdriau, par des projets structurants pour l'avenir du territoire stéphanois et participer à la promotion des sports de pleine nature dans les Gorges de la Loire. Cette rénovation entrerait totalement dans ces projets et permettrait une pratique assidue des sports nautiques doux. »

De notre correspondante, ANNIE FAURE

FRAISSES

Le centre de loisirs fabrique un hôtel à insectes au parc Marcel-Constant



Les enfants du centre de loisirs se sont passionnés par cette construction. Photo Progrès/Aude LIONS

Mercredi 23 septembre, 25 enfants, âgés de 3 à 10 ans, du centre de loisirs ont participé à la construction d'un hôtel à insectes au parc Marcel-Constant, avec Béatrice Jankowiak animatrice nature à la LPO (Ligue de protection des oiseaux). Pour Sylvie, animatrice au centre de loisirs : « C'est une activité ludique qui plaît beaucoup aux enfants. Ils cherchent des pommes de pin, des bouts de bois, les coupent, les disposent dans l'hôtel. » Béatrice Jankowiak a expliqué comment les insectes allaient s'installer, les perce-oreilles qui dévorent les pucerons vont loger dans la paille, les cochenilles passeront l'hiver dans les pommes de pin, les guêpes et les abeilles solitaires iront pondre dans des tiges creuses. Après l'installation des matériaux, les enfants munis de petites boîtes sont partis à la recherche d'insectes tout en se souvenant qu'il ne fallait pas mettre les araignées en contact des insectes dont elles se nourrissent.

Vendredi, une conférence-débat, animée par Béatrice, est ouverte à tous, au centre municipal à partir de 18 heures, « La nature au bas de ma porte ».

UNIEUX Association

C'est reparti pour l'activité Osons Bouger au centre social

« Osons Bouger » est un programme d'État financé par le Centre national pour le développement du sport (CNDS), dont le Comité régional des offices municipaux du sport de la région (Croms) a répondu à l'appel à projets.

« Rompre l'isolement »

Il est proposé par le centre social de la ville, avec l'objectif de rendre accessible la pratique sportive à un public éloigné du sport, de faire prendre conscience de ses bienfaits sur la santé physique et mentale et de le promouvoir en tant que vecteur d'émancipation et d'intégration sociale. L'activité de gym douce réunit, chaque vendredi après-midi, cinq à dix participants, y compris certains résidents de la Maison de l'Amitié, autour de Djamilia, l'animatrice.

Les participantes Marinette, Fatima, Lucienne, Magali, Fati et encore Philippe sont unanimes : « Le sport permet de s'entretenir, de rompre l'isolement, de partager, de retrouver la convivialité



Les participants à l'atelier heureux de retrouver le centre social et Djamilia, leur éducatrice sportive. Photo Progrès/Patrice DEVILLE

après le confinement. Le centre social est un lieu à la fois magique et incontournable pour nous. »

Pour Gisèle Vallon, pilote du projet, « c'est un atelier sportif qui s'adapte aux participants dans la bonne humeur mais avec le respect d'un protocole strict pour l'exercice de l'activité, tant à l'intérieur qu'à l'extérieur.

Djamilia, l'animatrice diplômée, souligne que « l'activité a pu redémarrer grâce au Croms qui a reconduit le projet dans la mesure où il fait l'unanimité.

L'atelier a été stoppé net, avec du chômage en ce qui me concerne. La reprise tant attendue est la bienvenue, avec beaucoup de motivation au sein du groupe. »

Osons Bouger : gym douce chaque vendredi, de 14 à 15 h 30. Renseignements, inscriptions et adhésions auprès de Gisèle Vallon du centre social. Site du Val-Ronzère, 11, rue Salvador-Allende, à Unieux Tél. 04.77.56.00.99. secteurfamille.csunieux@orange.fr